



Цэнтральная гарадская
бібліятэка імя А. І. Герцэна

ІНФАРМАЦЫЙНА-
БІБЛІЯГРАФІЧНЫ
АДДЗЕЛ



ГОМЕЛЬ У
ЦЭНТРАЛЬНЫМ
ДРУКУ

**Спіс публікаций
(каstryчнік)**

Гомель, 2025

Штогодны спіс літаратуры «Гомель у цэнтральным друку» да памагае сачыць за найбольш значнымі артыкуламі з рэспубліканскіх часопісаў і газет, што паступілі ў фонды ЦГБ імя А. І. Герцэна.

Расстаноўка матэрыялаў ажыццяўляецца згодна «Тыповай схеме класіфікацыі дакументаў для краязнаўчых каталогаў (картатэк) бібліятэк Рэспублікі Беларусь», унутры раздзелаў – у алфавіце аўтараў і назваў артыкулаў. Калі назва артыкула не раскрывае яго змест, яна ўдакладняецца анатацыяй.

Спіс будзе карысны бібліятэкам, настаўнікам, студэнтам, краязнаўцам і шырокаму колу чытачоў – усім, хто цікавіцца гісторыяй Гомеля, яго культурай, літаратурным жыццём і проблемамі сучаснасці.

Гомель у цэнтральным друку: спіс публікаций (кастырнік) / ЦГБ імя А. І. Герцэна, інфарм.-бібліягр. аддз.; склад. А. А. Луцэнка. – Гомель, 2025. – 7 с.

Грамадскае жыццё

1. Боярчук, Д. Счастье быть мамой: [о многодетной маме из Гомеля А. Шкляровой, которая награждена орденом Матери] / Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь сегодня. – 2025. – 7 октября (№ 193). – С. 14.
2. Капрыленка, Н. Выбаршчыкі як каманда: [аб рабоце з выбаршчыкамі дэпутата Гомельскай-Юбілейнай выбарчай акругі № 31 В. Уткіна] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2025. – 15 кастрычніка (№ 199). – С. 8-9.
3. Краснобаева, О. Достучаться в «одно окно»: [о масштабном мониторинге, проведенном в службах «одно окно» г. Гомеля] / Ольга Краснобаева // Государственный контроль. – 2025. – № 3. – С. 46-47.
4. Храменкова, Т. Сердцем не стареют: [молодоженах из Гомеля П. Сладоножко и Т. Лепейко] / Татьяна Храменкова // Служба спасения. – 2025. – № 10. – С. 90-93.
5. Хурбатов, С. Сокращение с нарушениями: [прямая линия с правовым инспектором труда Гомельской областной организации Белорусского профсоюза работников здравоохранения С. Хурбатовым] / подготовила Светлана Ващенко // Беларускі час. – 2025. – 31 кастрычніка (№ 44). – С. 11.

Надзвычайныя здарэнні

6. Храменкова, Т. В полной боевой готовности: [об учениях МЧС на Гомельском ЗЛиНе] / Татьяна Храменкова // Служба спасения. – 2025. – № 10. – С. 26-27.

Эканоміка

7. Боярчук, Д. Атмосфера созидания: [о молодом специалисте, художнике-конструкторе на участке по социальному-бытовой работе и благоустройству ОАО «Гомельстройматериалы» А. Калацей] / Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь сегодня. – 2025. – 31 октября (№ 211). – С. 1, 13.
8. Вінаградава, А. На адной хвалі з сучаснасцю: [аб Гомельскім філіяле РУП «Белмытсэрвіс»] / Алена

Вінаградава // Звязда. – 2025. – 18 кастрычніка (№ 202). – С. 6.

9. Пролесковский, Р. С точностью до микрона: [о Гомельском заводе специнструмента и технологической оснастки] / Руслан Пролесковский // Рэспубліка. – 2025. – 4 кастрычніка (№ 185). – С. 9.

10. Юнкевич, В. «Гомельстекло»: от первой ленты стекла до Почетного Знака качества: [из истории предприятия] / Вера Юнкевич // Республиканская строительная газета. – 2025. – 23 октября (№ 40). – С. 7-8.

Транспарт

11. Бондаренко, В. «Теперь я – железнодорожник!»: [проводник Гомельского вагонного участка В. Бондаренко рассказывает о своей профессии] / Виктория Бондаренко // Железнодорожник Белоруссии. – 2025. – 22 октября (№ 79). – С. 7.

12. Кондратюк, В. Не прокатит!: [о профилактическом рейде с гомельской Госавтоинспекцией] / Вадим Кондратюк // 7 дней. – 2025. – 23-29 октября (№ 43). – С. 11.

13. Миндалёва, И. Секрет настоящего счастья: [о почетном железнодорожнике Е. Пикулик, уроженке Гомеля] / Инга Миндалёва // Железнодорожник Белоруссии. – 2025. – 11 октября (№ 76). – С. 12.

Спорт. Туризм

14. Ващенко, С. Победный татами гомельчан: [о IX открытом турнире по дзюдо среди юношей и девушек 2011-2014 годов рождения в Гомеле] / Светлана Ващенко // Беларускі час. – 2025. – 31 кастрычніка (№ 44). – С. 17.

15. Владимиров, Д. Мини-футбол: [о 6-м туре чемпионата Беларуси высшей лиги по мини-футболу в Гомеле] / Дмитрий Владимиров // Железнодорожник Белоруссии. – 2025. – 15 октября (№ 77). – С. 8.

16. Владимиров, Д. Футбол: [о футбольном матче «Локомотив» – «БАТЭ-2»] / Дмитрий Владимиров //

Железнодорожник Белоруссии. – 2025. – 22 октября (№ 79). – С. 8.

17. Владимиров, Д. Футбол: [о футбольном матче «Локомотив» (Гомель) – «Днепр» (Могилев)] / Дмитрий Владимиров // Железнодорожник Белоруссии. – 2025. – 18 октября (№ 78). – С. 16.

18. Ильеня, А. Кто рвет со старта...: [о футбольном матче «Гомель» – «Слуцк-2024»] / Андрей Ильеня // Прессбол. – 2025. – 28 октября (№ 65). – С. 5.

19. Ильеня, А. Парадоксы: [о футбольном матче «Динамо Минск» – «Гомель»] / Андрей Ильеня // Прессбол. – 2025. – 21 октября (№ 64). – С. 3.

20. Кананович, А. Встречи в Гомеле: [о шестом туре соревнований по футзалу Беларусь] / Александр Кананович // Прессбол. – 2025. – 14 октября (№ 63). – С. 13.

21. Нащинец, К. Тройка лидеров сформирована?: [о футбольном матче «Нафтан» (Новополоцк) – «Гомель»] / Константин Нащинец // Прессбол. – 2025. – 7 октября (№ 62). – С. 6-7.

22. Симаненок, Т. В Европу через «Гомель»: [беседа с футболистом Т. Симаненком, который ранее играл за «Гомель»] / беседовал Сергей Селиванов // Прессбол. – 2025. – 14 октября (№ 63). – С. 11.

23. Спартакиада – 2025: [в Гомеле состоялась спартакиада органов КГК: фоторепортаж] // Государственный контроль. – 2025. – № 3. – С. 70-71.

Навука. Асвета. Друк

24. Бебенина, О. Открытый урок: [об учителе химии СШ №27 г. Гомеля О. Головешкиной] / Ольга Бебенина // Народная газета. – 2025. – 3 кастрычніка (№ 40). – С. 4.

25. Вальченко, О. О бамбуке, рентгене и белорусской осени: [в ГГМУ приехали учиться первые студенты-медики из Экваториальной Гвинеи] / Ольга Вальченко // Знамя юности. – 2025. – 30 октября (№ 44). – С. 8.

26. Ващенко, С. В гармонии звуков: [о детской музыкальной школе искусств №1 им. П. И. Чайковского] / Светлана Ващенко // Беларускі час. – 2025. – 10 кастрычніка (№ 41). – С. 6-7.
27. Капрыленка, Н. Вучымся не чакаць, а рабіць: [аб грамадзянскай ініцыятыве «Код памяці» і аднаіменнай музейнай экспазіцыі сярэдняй школы № 75 г. Гомеля] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2025. – 15 кастрычніка (№ 199). – С. 10.
28. Козловская, М. М. К новым вершинам идем вместе: (к 25-летию образования факультета довузовской подготовки Гомельского государственного медицинского университета) / М. М. Козловская, С. В. Овсепян, Н. П. Тимошенко // Адукацыя і выхаванне. – 2025. – № 9. – С. 75-79.
29. Пролесковский, Р. «Чуть-чуть перепутаешь – и весь Китай будет смеяться»: [о том, как изучают китайский язык в гомельской гимназии № 51] / Руслан Пролесковский // СБ. Беларусь сегодня. – 2025. – 10 октября (№ 196). – С. 9.
30. Хахомаў, С. Філалагічнаму факультэту Гомельскага дзяржаўнага ўніверсітэта імя Францыска Скарыны – 90 / Сяргей Хахомаў, Алена Палуян // Роднае слова. – 2025. – № 9. – С. 3-8.

Культура

31. Гриб, А. Моя мама лучшая на свете!: [сценарий праздничного мероприятия, подготовленный библиотекарем средней школы №38 г. Гомеля] / А. Гриб // Бібліятэка прапануе. – 2025. – № 10. – С. 2-6.

Мастацтва

32. Грынкевіч, В. Зразумела ўсім сэрцам: [аб новай праграме «Парад Вялікай Перамогі! » у Гомельскім дзяржаўным цырку] / Віялета Грынкевіч // Культура. – 2025. – 31 кастрычніка (№ 44). – С. 12.
33. Про уродов и людей: [о премьерном спектакле «Преступление и наказание» по роману Ф.М. Достоевского в

постановке заслуженного деятеля искусств Южной Осетии Романа Габриа, прошедшем в Гомельском областном драматическом театре] // СБ. Беларусь сегодня. – 2025. – 29 октября (№ 209). – С. 13.

Гісторыя

34. Елизаров, С. Региональные руководящие кадры Белорусской ССР в период 1943-1945 гг.: механизм формирования и качественный состав: [статья профессора кафедры социально-гуманитарных и правовых дисциплин ГГТУ имени П. О. Сухого] / С. А. Елизаров // Проблемы управления. – 2025. – № 3. – С. 109-114.
35. Патупчык, С. Парытэты Музея гісторыі Вялікай Айчыннай вайны: Залатая зорка мінамётчыка Навума Жолудзева / Святлана Патупчык // Мастацтва. – 2025. – № 10. – С. 27.